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Présences  

Organisation Nom Fonction 

Université du Luxembourg Christophe LEY Vice-président 

Chambre des Métiers Philippe MAROLDT Membre suppléant  

Chambre des fonctionnaires et employés publics Gilbert GOERGEN Membre effectif 

Service information et presse Francis KAELL Membre effectif 

Conseil supérieur pour un développement durable Rachel RECKINGER Membre effectif 

Banque centrale du Luxembourg Roland NOCKELS Membre effectif 

STATEC Tom HAAS Membre effectif 

STATEC John HAAS Membre suppléant 

STATEC Rachelle WELTER Secrétaire 

STATEC Philippe LEPOT Intervenant 

STATEC Laure GRAD Intervenant 

STATEC Guillaume OSIER Intervenant 

STATEC Delia CONTROGUERRA Intervenant 

Conseil de presse Fernand WEIDES excusé 

Chambre des Salariés --- excusé 

Chambre de Commerce --- excusé 

Chambre d’agriculture ---  

Ordre du jour  

1) Mot de bienvenue des président et vice-président 

2) Adoption de l’ordre du jour 

3) Adoption du compte-rendu de la précédente réunion 

4) Suivi de l’avis 2023 du CSS 

5) Sélection de travaux : 

 Programme de travail 

 EMOS 

 SSL 

 Notifications d’enquête 

 Peer Review 
6) Divers 

7) Avis 2024 du CSS 

  

Conseil supérieur de la statistique 

29 novembre 2024 

10h00-12h00 

STATEC 

Belval 

Compte-rendu 

Version finale 
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1. Mot de bienvenue des président et vice-président 
 

Christophe Ley, le Vice-président du Conseil supérieur de la statistique (CSS), souhaite la bienvenue 

aux participants à la réunion et excuse Fernand Weides, le Président. Un tour de table est fait afin de 

mieux se connaître, et il est constaté un faible taux de présence. Il est proposé de revoir la composition 

du CSS. 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité des membres présents. 

3. Adoption du compte-rendu de la précédente réunion  
 

Le compte-rendu de la réunion du 22 novembre 2023 est approuvé à l’unanimité des membres 

présents.  
 

4. Suivi de l’avis 2023 du CSS 

Christophe Ley revient sur les 4 points de l’avis 2023 du CSS et les commente successivement.  

1. Publications 

Le STATEC a un large éventail de publications. 

 

2. Inflation et prix 

Une rubrique dédiée a été élaborée avec le SCRIPT, pour des étudiants mais aussi pour tout autre 

public : https://statistiques.public.lu/fr/actualites/2024/eco-cest-quoi-actualite.html 

Une communication à ce sujet a été faite sur différents réseaux et dans la newsletter Eurostat. Dans la 

même lancée des travaux sur le PIB sont effectués. Ici, le volet pédagogique a été mis en avant par 

rapport au volet scientifique. Le STATEC essaie de verbaliser les indicateurs autant que possible, cela 

représente toutefois un effort considérable. 

Par ailleurs, Tom Haas informe les membres du CSS que d’importants travaux d’adaptation sont menés 

par le STATEC pour tenir compte de la réforme des frais de réseau d’électricité au 1er janvier 2025. 

 

3. Développement du PNEC 

Tom Haas informe les membres du CSS qu’une première version du PNEC a été simulée en 2023 et 

qu’une mise à jour a été adoptée en juillet 2024. Le STATEC en a profité pour peaufiner la modélisation 

et quantifier l’impact sur l’activité économique. Une publication est prévue début 2025. 

 

4. Mesures du programme gouvernemental 

Le STATEC saisit les opportunités du programme gouvernemental et aligne sa vision long terme. Max 

Urbany suggère d’y ajouter la rentabilité des entreprises. Tom Haas informe qu’un projet à ce sujet est 

prévu à partir de janvier 2025 avec l’aide d’un chercheur. 

Christophe Ley remercie le STATEC au nom du CSS pour avoir suivi les différents points de l’avis 2023. 

https://statistiques.public.lu/fr/actualites/2024/eco-cest-quoi-actualite.html


Page | 3 
 

5. Sélection de travaux 

5.1. Programme de travail 

Tom Haas, Directeur du STATEC, présente le sujet mentionné en objet. Le support est annexé au 

présent document. 

Une présentation du Programme de travail et de ses prochaines étapes a été faite aux collaborateurs 

du STATEC quelques jours avant la réunion du CSS. Il est prévu de terminer le Programme de travail 

d’ici l’été 2025. 

Tom Haas informe les membres du CSS que, dans le cadre du Programme de travail du STATEC, ils 

recevront un questionnaire qui permettra au STATEC de prendre en compte les remarques, 

suggestions, et besoins des acteurs luxembourgeois. Rachel Reckinger salue cette démarche. 

Christophe Ley rend à l’attention du STATEC que les étudiants multinationaux ne connaissent pas bien 

le STATEC. Des discussions ont lieu autour de l’amélioration de la communication entre le STATEC et 

l’Université, de l’utilisation de la bibliothèque du STATEC par les étudiants de l’Université, et d’une 

ouverture sur la méthodologie statistique, pour des chercheurs non-statisticiens notamment. Il est 

suggéré que le STATEC pourrait être présent au Researchers Days. 

5.2. EMOS 
Laure Grad, membre de l’unité « Conditions de vie (SOC1) », présente le sujet mentionné en objet. Le 

support est annexé au présent document.  

Des échanges autour du nombre de candidats effectifs et de leur origine, du nombre de postulants, et 

de l’indemnisation ont lieu. 

5.3. SSL 

Delia Controguerra, cheffe du département « Communication », présente le sujet mentionné en objet. 

Le support est annexé au présent document. 

Delia Controguerra surligne que le portail https://statistiques.public.lu/ n’est pas le portail du STATEC, 

mais celui des statistiques officielles du Luxembourg. 

Christophe Ley note la communication accrue du STATEC, ce qui lui permet d’augmenter sa visibilité. 

Guillaume Osier fait un point sur le Colloque sondages lors duquel il y a eu une bonne représentativité 

des différents domaines et secteurs avec environ 150 participants du monde francophone. 

5.4. Notifications d’enquête 

Rachelle Welter et John Haas présentent le sujet mentionné en objet. Le support est annexé au présent 

document. 

Les taux de réponse sont globalement en baisse. Les notifications d’enquête pourraient aider à y 

remédier en favorisant l’utilisation de données déjà disponibles et en faisant appel aux experts du 

https://statistiques.public.lu/
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STATEC en matière de sondages. Cette information a également été communiquée aux membres du 

Comité des Statistiques Publiques (CSP). La liste des enquêtes notifiées au STATEC est disponible pour 

les membres du CSS et du CSP, tel que prévu par la loi. On pourrait envisager de rendre cette liste 

publique. 

5.5. Peer Review 

John Haas, Directeur adjoint du STATEC, présente le sujet mentionné en objet. Le support est annexé 

au présent document. 

Dans un premier temps, l’accent sera mis sur les actions et recommandations qui relèvent de la 

conformité (« compliance relevant »). 

L’audit se fait sur base du Code of practice, et le Luxembourg a été le premier pays à y faire référence 

dans la loi organique du STATEC du 10 juillet 2011. 

La date du prochain audit n’est pas encore fixée, il faudra déjà mesurer les progrès jusqu’en 2026. 

6. Avis 2024 du CSS 

Christophe Ley met en évidence les points à suivre lors de la réunion du CSS en 2025. 

1. Sur l’Inflation et les prix, un bref suivi de l’évolution pourra être fait en 2025. 

2. Sur le PNEC, un bref suivi de l’évolution pourra être fait en 2025. 

3. Sur l’Intelligence Artificielle (IA), un point pourra être prévu sur la stratégie du STATEC, 

notamment en termes d’automatisation des données. John Haas informe que le STATEC est 

utilisateur des technologies, et recherche des synergies, par exemple avec le SnT, ou encore 

l’INSEE. Le STATEC dispose des données nécessaires, mais pas la technologie. Pour la technologie, 

le STATEC collabore avec le CTIE. Le programme de travail servira aussi à creuser ce point, tout 

comme le « once only » 

4. Sur la composition du CSS, une revue devra être faite en amont de la prochaine réunion du CSS 

afin d’agrandir et de diversifier ce conseil. 

7. Divers 

Le CSS salue le travail effectué par le STATEC, en termes de communication et de statistical litteracy et 

se réjouit d’échanger sur le Programme de travail du STATEC lorsque celui-ci sera finalisé. 

Conclusion 

Le Vice-président Christophe Ley remercie les participants à cette réunion du Conseil supérieur de la 

statistique et lève la séance à 12 heures. 


